



Bildergalerie 2018

■ Gesundheitsökonomische Gespräche 2018 an der Hochschule Ludwigshafen am Rhein

Unter dem Motto „Künstliche Intelligenz, Robotik und autonome Systeme in der Gesundheitsversorgung“ thematisierten Experten und Expertinnen an der Hochschule Ludwigshafen Perspektiven und Herausforderungen der neuen Technologien in der Gesundheitsversorgung.



Die Referentinnen und Referenten (v.l.n.r.): Herr Prof. Dr. Klaus Wieglering, KIT Karlsruher Institut für Technologie, Institut für Technikfolgenabschätzung und Systemanalyse (ITAS) erläuterte die „Ethischen Folgen der digitalen Transformation im Gesundheitswesen“, Herr Prof. Dr. Michael Brucksch, CEO, DHI-Deutsches Hochschul-Institut sprach zu der Thematik „Dr. Algorithmus – Zukunft der Medizin-Medizin der Zukunft“, Frau Heike Arend, M.A., Geschäftsführerin Zukunftsinitiative Rheinland-Pfalz (ZIRP), referierte zur „Intelligenten Gesellschaft: KI als Instrument“, Frau Yasemin Böhnke, Leiterin Stabstelle Kommunikation des Klinikums der Stadt Ludwigshafen gGmbH übernahm die Moderation, Herr Prof. Dr. Heinrich Hanika, Hochschule Ludwigshafen am Rhein, Wissenschaftliche Tagungsleitung und Konzeption, referierte über „Die Zukunft des Menschen“,

Herr Emilio Fioranelli, M.Sc. Health Care Management, Medizincontroller am Pfalzkrankenhaus Klingenmünster für Psychiatrie und Neurologie AdöR, sprach zu „Pflegerobotern aus Sicht der Gesundheitsökonomie“.

Auf dem Bild fehlen: Frau Dr. Martina Niemeyer, Vorstandsvorsitzende der AOK - Die Gesundheitskasse in Rheinland-Pfalz/Saarland. Sie sprach zu dem Thema „Neue Technologien aus Sicht der Leistungsträger“, Herr Dr. Volkhardt Klein, Senior Expert Insurance, SAP Deutschland SE & CO.KG nahm Stellung zu der Fragestellung „Die KI-Welle an den Pforten des Gesundheitswesens – und hindurch?“, Herr Niels Will, Gesundheitswissenschaftler, in Vertretung von Prof. Dr. Frank Kirchner, Universität Bremen, Deutsches Forschungszentrum für Künstliche Intelligenz GmbH (DFKI), Leitung Robotics Innovation Center, erläuterte unter dem Thema „Assistenz- und Rehabilitationssysteme“ die aktuelle KI-Forschung um und mit Robotern.

Foto: Monika Bergmann.

■ 20 Jahre Gesundheitsnetz Rhein-Neckar e.V., Mannheim



Am 15. Mai 2018 fand in den Räumen der Geschäftsstelle des Gesundheitsnetzes Rhein-Neckar e.V. ([www. http://gnrn.de/](http://gnrn.de/)) eine Jubiläumsveranstaltung zum 20jährigen Bestehen statt.

(V.l.n.r.) Herr Dr. Claus Köster, Präsident des GN-RND von 2008 bis dato, Herr Dr. Hans Joachim Bremme, (Gründungs-)Präsident des GN-RND von 1998 bis 2002, heute Ehrenpräsident, Herr Prof. Dr. Heinrich Hanika, Präsident des GN-RND von 2002 bis 2008, heute Past-Präsident; anlässlich der Feier zu 20 Jahre Gesundheitsnetz Rhein-Neckar-Dreieck.

